

EL VIAJE DE LA REINA

El Hospital clínico.

Barcelona 27 (3 tarde).—A la inauguración de las obras del Hospital clínico han asistido el ministro de Fomento, obispos de Barcelona y de Vich, rector de la Universidad, decano de la facultad de medicina, comisiones de la Diputación y de la Audiencia, y Sres. Fabra, Ferrer, Vidal y otros muchos.

En un altar improvisado—dice el correspondiente de *La Correspondencia*—el obispo de Barcelona bendijo la obra; luego se colocó la primera piedra, que tiene labradas en los lados las armas de Cataluña, y encima las de España y las cifras de Alfonso y Cristina.

Dentro de la piedra se encerró el acta firmada por los presentes a la ceremonia y algunos periódicos de la localidad.

Invitado el Sr. Navarro y Rodrigo por el gobernador de la provincia á que hablase, dijo aquí: Nunca como ahora me he encontrado tan de lleno en el ejercicio de mis funciones de ministro de Fomento, por lo que este ha de contribuir a la Instrucción pública.

En esta ciudad, que tanto atiende al desarrollo de la industria, de las artes y del comercio, se trata de levantar un nuevo santuario a la ciencia, demostrando así que tampoco descuida los fines intelectuales.

Confío en que dentro de muy breves años estará terminado este edificio, porque además de los deseos del gobierno porque así suceda, la raza catalana se distingue por su constancia y por ser el sosten del que trabaja y del que sufre. Este edificio servirá para restablecer los organismos debilitados por la fuerza del trabajo, á que Barcelona rinde culto, preparándose un gran porvenir de sus establecimientos de enseñanza, entre los que descuella la Universidad, acaso la mejor de Europa. Vuestros hijos bendecirán la obra que los legáis.

El acto terminó entre los vítores al Rey y á la Reina Regente.

Expedición al Tibidabo.

Barcelona 27 (7'30 noche).—La Reina Regente ha sido muy obsequiada en su gira á Tibidabo, habiéndole gustado mucho la campaña. Mientras contemplaba el hermoso panorama, se le sirvió un refresco.

En las calles por donde ha pasado la regia comitiva á la ida y al regreso, ha recibido la Reina grandes demostraciones de entusiasmo. La marcha á Valencia se ha señalado para el día 2.

Al regresar la Reina Regente de su excursión á Tibidabo, la calle Mayor de Gracia se hallaba alumbrada con bengalas, y muchas personas llevaban hachones y aclamaron á la soberana hasta que entró en Palacio.

Banquete en Palacio.

Barcelona 27 (11'10 noche).—Se ha verificado en Palacio el banquete en honor del rey de Suecia. El salón de Ciento—dice *Mencheta*—presentaba un aspecto deslumbrador, efecto de ocho lámparas y multitud de luces eléctricas incandescentes; los candelabros lucían además profusión de flores.

A la derecha de S. M. la Reina se sentó el rey Oscar, de uniforme de gala; la condesa de Sástago, el conde de Nels; senadores Quesada, Blanco y Marcostrú; marqués de Villa Antonia, Paig; diputados Blanco, Becerra, Orozco, Perez Galdós, Ferreras, Calleja, conde de Vilana, general Córdova y médico Candela.

A la izquierda: Sagasta, la aya de las Princesitas, ministro de Fomento, Nicolau, Arnús, Fabra (D. Camilo), médico del rey Oscar, Malu quer, marqués de Agullar, Riquelme, Bosch, Castroserna, Angolotti, Usora, marqués de Palmorola y Riedel.

Enfrente de S. M. la Reina se sientan la duquesa de Fernán Núñez, teniendo á su derecha al ministro sueco, Rodríguez Arias, Rosell, Ferrer y Vidal, Malquer (senador), cónsul Sueco, Meliador, general Pezuela, introductor de embajadores y Rocafort.

A su izquierda: Cassola, Girona, Mamed, Durán y Bas, Collaso, Ramoneda, Castellanos, Maura, Chinchilla, Angolotti, Lopez (D. Matías), Sagasta (D. José), Romero Paz, Bosch y Carbonell (diputado), Marín y los jefes de Palacio.

Otro banquete.

Barcelona 27 (11'40 noche).—Los mantenedores de los juegos florales han celebrado un banquete en Miramar, de 100 cubiertos. Ha presidido Menéndez Pelayo, teniendo á su derecha á Teodoro Llorente. Se han pronunciado entusiastas brindis en catalán y acordándose enviar á la Regente el ramo de flores, manifestando que no lo hacían considerándola como Reina, sino en representación de otra poesía: como virgen virtuosa y madre ejemplar. Menéndez Pelayo dió las gracias á los mantenedores; Llorente hizo lo propio en nombre de Valencia, y á instancia de los comensales leyó su poesía *La barraca*, que produjo verdadero entusiasmo.

En el teatro.

Barcelona 27 (11'50 noche).—Después del banquete, la Reina y el rey Oscar han ido á la función de gala celebrada en el Liceo en honor del soberano extranjero.

El teatro está espléndidamente iluminado. La sala presenta un aspecto hermoso. Las damas más distinguidas de Barcelona lucen sus mejores trajes. Puede verse allí una magnífica colección de joyas.

Gayarre está admirable en la *Africana*. Mañana será presentada á la Reina una comisión de mujeres de Villa Auson (Jaca), vestidas á la antigua usanza, con trajes distintivos de soltera, casada y viuda.

Rusia y Alemania.

Hostilidad de Alemania contra Francia y Rusia.—Guerra de tarfas.—La *Gaceta de Moscú* y la *Gaceta de la Alemania del Norte*.—La popularidad de Boulanger, espiciada por Mr. Blowitz.

Por una coincidencia, casual tal vez, pero que no parecerá así á los pesimistas, Alemania, al mismo tiempo que se prepara á una guerra de tarifas con Rusia, aplica una severa medida política destinada á aumentar la tensión de las relaciones existentes con la República francesa. Agréguese á esto que la prensa semi oficial austro-húngara no cesa de hostigar al imperio germánico á fin de decidirse á prescindir de todo miramiento con Rusia, cuya política no debe ser tolerada por más tiempo.

Las declaraciones hechas por Tizza, según vemos en los telegramas de la mañana, vienen á confirmar lo dicho días pasados por el *Nemzet*, su órgano oficial en la prensa, y que ya conocen nuestros lectores.

La alianza austro alemana se propone ejercer acción colectiva contra Rusia, no solo por medio de las armas, si las circunstancias así lo exigieran, sino también con una serie de medidas fiscales encaminadas á imposibilitar la introducción del trigo y de los demás productos rusos. Esto ha trascendido ya á la prensa semi oficial de Rusia y Alemania, cuyo lenguaje hace cada vez más inminente un rompimiento entre uno y otro imperio.

Hace pocos días decía la *Gaceta de Moscú*, con referencia á ciertos artículos hostiles á Rusia, publicados por la prensa alemana.

«Debemos llamar la atención de los diplomáticos alemanes acerca del hecho de que si bien el pueblo ruso está siempre dispuesto á perdonar los insultos, lo que no perdona jamás es el engaño sistemático, que se escarnezcan los sentimientos más delicados y que tratan de socavar su poderío y su riqueza los que más blasonan de ser sus mejores amigos.»

A esto contesta la *Gaceta de la Alemania del Norte* hace cuatro días:

«Si relacionamos la amenaza contenida en las líneas precedentes con las declaraciones de la prensa alemana á que parece aludir, la única interpretación que encontramos es que la *Gaceta de Moscú* exige de nosotros, como precio de la amistad de Rusia, que compremos el trigo ruso, no ya empobreciendo, sino arruinando completamente á nuestros agricultores; en otros términos, que paguemos á los campesinos rusos un tributo que jamás se había conocido hasta el presente.»

En el artículo del periódico moscovita se trata además de resucitar la antigua fabula de la ingratitud germánica. La *Gaceta de Moscú* parece inclinada á seguir la máxima de nuestras hojas radicales, en cuyo sentir no hay sino repetir muchas veces una falsedad, para que el mayor número acabe por aceptarla como verdad incontestable. Nosotros no pertenecemos al número de los que pueden ser engañados por tal procedimiento, y aprovechamos esta ocasión para recordar simplemente las distintas fases de la insurrección polaca y de las guerras de Oriente á partir de 1828, sirviendo esto para demostrar que Rusia es quien nos debe mucho, y quien nos ha pagado con la más negra ingratitud.»

Mr. Blowitz, el famoso corresponsal del *Times* en París, recibe con frecuencia, desde que comenzó el movimiento boulangérista, cartas de Inglaterra conteniendo invariablemente la misma pregunta: «¿Cómo se explica que el general Boulanger tenga numerosos partidarios en un pueblo donde hay tanta gente de buen sentido como en Francia, ni qué particularidad hay que justifique, caso de que el país desee novedades en el gobierno, la popularidad del general?»

Deseo Mr. Blowitz de satisfacer la curiosidad británica, ha encontrado una explicación que, admisible ó no en todas sus partes, encierra un gran fondo de verdad.

En opinión del célebre corresponsal, nada hay de sorprendente en el fenómeno que tan asombroso parece al sólido buen sentido de los ingleses. Obsérvese en Francia, siempre que una generación llega á la madurez, una corriente general de oposición al gobierno existente.

Esto es lo que en la actualidad se está verificando. La generación que en 1871 tenía de doce á diez y siete años, tiene ahora de treinta á treinta y cinco, es decir, se encuentra en la plenitud de la vida, y trata de reemplazar á los que en 1871 tenían esta misma edad.

La nueva generación ha encontrado en el general Boulanger un hombre pronto á ponerse á su frente y á abrirse paso hasta llegar al poder.

Este fenómeno ocurre constantemente. Lo que hay es que, bajo un Rey ó un Emperador, el general Boulanger hubiera sido procesado por relacionarse con sociedades secretas, por conspirar contra la seguridad del Estado ó por alta traición. Habiera sido, en consecuencia, encerrado en Ham ó en Mazas, ó enviado á Cayenne; en suma, apenas habría durado veinticuatro horas. En la actualidad, todos los pretendientes que podrían disputarle el favor popular están desterrados, mientras el único verdaderamente peligroso ni ha sido ni puede ser expulsado de Francia.

Boulanger no puede ser desterrado, porque es un simple ciudadano, y así resulta que mientras los republicanos le allanan el camino con el destierro de los príncipes, estos también le ayudan adoptando su programa y autorizando al partido monárquico á trabajar en favor del general de Francia.

Tal es, en concepto de M. Blowitz, la explicación clara y natural de una popularidad, que por lo demás parece fundada en arena. Cual-

quier otro pretendiente, en el puesto de Boulanger, hubiera conquistado tanto como él, dejándole la misma libertad de acción. De todas maneras, bácese cada vez más urgente la necesidad para Boulanger y sus partidarios de descargar un golpe atrevido.

No es fácil prever cómo esto ha de hacerse, y en caso contrario no parece que esté reservada larga vida á la popularidad del general.

En el Círculo Militar.

Con bastante concurrencia de socios, y bajo la presidencia del brigadier Sr. Gonzalez Muñoz, se celebró anoche junta general.

El presidente sometió á la aprobación de la junta el nombramiento de la que ha de encargarse de llevar á efecto el acuerdo del Círculo para la erección de una estatua que perpetúe el nombre del héroe teniente de infantería Ruiz, compañero de Daoiz y Velarde, y se aprobó por unanimidad. Componen este: como presidente, el general Martínez Campos; como vicepresidentes, el director de Infantería y los generales Salamanca, Bermúdez Reina é Ibañez, y como vocales los brigadieres Gonzalez Muñoz, Soria Santa Cruz, coronelos, jefes y oficiales de todos los institutos del ejército, hasta alférez inclusivo.

Se propuso un voto de confianza para el presidente del Centro, general Ibañez, que parecía venia considerándose algo lastimado, por algunas incidencias ocurridas en el Círculo, y fué aprobado por unanimidad.

Vino enseguida la proposición que tanto ha dado que hablar, en la que se pedía que se desajasen las suscripciones de aquellas publicaciones profesionales que insertaran ataques definidos contra cualquiera de las colectividades del ejército y la armada.

El Sr. Bravo Navarro propuso la siguiente adición á la proposición que se discutía:

«Tomándose igual medida con todas aquellas personas que en cualquiera forma efectúan actos punibles contra el ejército, en el caso de que dichas personas perteneciesen á la sociedad, y teniéndose presente, en caso contrario, por el algún día pretendan ingresar en ella.»

Hubo alguna discusión, en la que tomaron parte los Sres. Sovejano, Diaz Rodriguez, Bravo Navarro, Suarez Inclán y otros oficiales de las distintas armas, aprobándose al fin por unanimidad la proposición con la adición del señor Navarro.

La junta acordó por aclamación un voto de gracias para el presidente Sr. Gonzalez Muñoz, por el acierto con que dirigió el debate, salvando los escollos en que fácilmente pudo tropezar.

El Círculo—dice *El Liberal*—ha salido del apuro, y desde anoche puede considerarse terminada la anómala situación en que le habían colocado torpezas ajenas.

La actitud correcta de los socios ha hecho inútiles los esfuerzos de quienes, movidos por un excesivo amor propio, parecían interesados en mantener ese perjudicial antagonismo.

Para nada se habló allí de reformas militares.

Inauguración de la estatua al padre Juan de Mariana.

Ayer á las tres y media de la tarde se verificó la inauguración, asistiendo un público distinguido y numeroso.

La procesion—dice el corresponsal de *El Liberal*—marchó en el orden siguiente:

Cuatro guerreros de la Edad Media á caballo, llevando uno el estandarte de Castilla y Leon, otro las armas de la provincia, otro las de la ciudad y otro el estandarte de España, terminando por una corona de flores. Seguían unas andas llevadas á brazo con un ramo de flores naturales de dos metros de altura, obsequio del Sr. Dalat, dueño del restaurant de la estación; la música municipal, los maceros y la comitiva.

Esta recorrió la larga carrera, atestada de gente, así como los balcones, desde los cuales arrojaban una lluvia de flores y versos. Por recoger la multitud, rompió en varios puntos el orden de la procesion.

Cuando llegó ésta á la plaza de Mariana, la confusión y las apreturas fueron tales, que hubo momentos en que se temió ocurriese desgracias. Por fin logramos penetrar en el recinto cerrado, en cuyo centro está la estatua, procediendo el alcalde á descorrer el velo que la cubría.

La estatua representa al P. Mariana en actitud natural. Las líneas son correctas y está colocada en un sencillo y elegante zócalo. La obra toda honra á su autor, D. Eugenio Duque.

Varios niños arrojaron coronas de flores dentro de la verja que rodea el monumento, y el Sr. Lalnez, en representación de las clases profesionales, entregó al alcalde una magnífica corona de laurel y oro con cintas de los colores nacionales, pronunciando un discurso en honor del P. Mariana.

Los Sres. Piza Pajares y Mansi felicitaron en breves y sentidos discursos al ayuntamiento de Talavera por haber llevado á cabo aquella obra nacional en recuerdo del insigne historiador.

El alcalde contestó brevemente y acto continuo se descubrió la lápida de la plaza de Mariana, regresando la comitiva al ayuntamiento en el orden indicado.

La comitiva reunióse despues en el ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde, pronunciando allí discursos el Sr. Mansi y el profesor de Instrucción primaria D. Idefonso Fernandez.

Levantóse un acta, que firmaron los concurrentes, y terminó el acto con una invitación que hizo el alcalde para el banquete preparado en el Liceo.

Telegramas de la mañana.

Meeting franco-italiano.

Marsella 27.—El Sr. Albani, director del periódico *l'Emancipation de Roma* y otros representantes de la democracia italiana, han llegado para asistir al meeting franco italiano que debe verificarse aquí esta tarde.

Una muchedumbre inmensa les ha recibido en la estación gritando: ¡Viva Francia! ¡Viva Italia! ¡Viva la República universal!

El Sr. Albani ha arengado á la multitud afirmando las grandes simpatías que Italia tiene por Francia, y añadiendo que toda alianza de Italia con Alemania era antinacional, porque de la misma manera que Italia tiene á Trieste y á Trento que reivindicar, tiene Francia respecto de la Alsacia Lorena.

Estas palabras fueron acogidas con grandes salvas de aplausos y nuevos gritos de ¡Viva Francia! ¡Viva Italia!

El meeting franco italiano de esta tarde promete estar muy concurrido.

Alemania y Rusia.

Viena 27.—A juzgar por el lenguaje de la prensa rusa y alemana y de los mútuos ataques que se dirigen á propósito de la cuestión comercial, no sería de extrañar un rompimiento formal entre los gobiernos de Berlín y San Petersburgo.

La Exposición de París.—Palabras fuertes.

Buda Pesth 27.—Cuestionando el Sr. Tizza en la Cámara sobre la participación de Hungría en la Exposición de París, declaró que cada uno era libre de concurrir ó no á la Exposición; pero que en vista de que aumenta por momentos la excitación que reina en Francia, á pesar de los esfuerzos del gobierno francés y de la nación entera, podría verse en peligro la propiedad ó la bandera nacional de Hungría.

Terminó declarando que esperaba que Francia no consideraría como una injuria el que Hungría no tome parte igualmente en la Exposición de 1889.

Viena 27.—Las palabras de Tizza sobre la situación de Francia, han producido grandísima sensación en Viena y en Pesth, considerándose como un acto impolítico y una presión odiosa para impedir la participación de Hungría en la Exposición de París.

En los círculos y en los partidos de la derecha, han causado grande indignación.

La agitación ha aumentado de una manera extraordinaria, cuando se ha hecho público que Tizza dirigiéndose á un grupo de diputados en los pasillos de la Cámara les dijo formalmente que la guerra estallarí en el año próximo.

Todos se quedaron mudos de sorpresa excepto el Sr. Kairoh, quien encarándose con el Sr. Tizza le dijo: «¡Sois un miserable!»

Una explosión de gas.

Londres 27.—En la explosión de gas ocurrida en Montreal, han perecido 20 personas, resultando heridas otras muchas.

La explosión ha ocasionado el desplome de algunas casas cercanas al gasómetro, sepultando á varias personas.

El viaje de la Infanta Isabel.

Lisboa 27.—Las autoridades locales de Lisboa han marchado á la frontera, con objeto de saludar á la Infanta española doña Isabel, que visitará la línea del ferrocarril de Salamanca por el Duero.

Por esta línea se ha inaugurado un tren rápido entre Oporto y París, que recorre el trayecto en treinta y seis horas.

Ignórase todavía el día fijo en que S. A. la Infanta de España visitará la frontera.

El Emperador del Brasil.

Milán 27.—El emperador del Brasil mejora muy lentamente.

Continúa administrándosele inyecciones de cafeína y estrignina.

Hoy comenzará á ensayarse el sistema de presión para devolver la actividad en la nutrición general.

Los médicos están sumamente preocupados de la extrema debilidad del enfermo.

El señor Crispi.

Roma 27.—El presidente del Consejo de ministros Sr. Crispi, continúa mejorando.

Se cree que dentro de dos ó tres días podrá asistir á las sesiones de la Cámara.

Un pretendiente al trono.

Tánger 27.—Ocorre el rumor de que el sultán Elmaran, pretendiente al trono, ha sido muerto, y que muchos de sus partidarios han sido también muertos ó heridos.

Los anarquistas.

París 27.—Con motivo del aniversario de la represión de los comunistas en 1871, numerosos revolucionarios han visitado hoy el cementerio del padre Lachaise, pronunciando los discursos de rigor.

Varios oradores atacaron rudamente el boulangérrismo y los gritos de «Abajo Boulanger», se repitieron incesantemente.

Significó á estas demostraciones un verdadero conflicto, en el que un partidario del general disparó tres tiros de revólver contra los anarquistas, hiriendo á dos de ellos.

Los ministros Floquet y Lockroy han ido á inaugurar un Liceo, siendo muy saludados.

El primero de dichos políticos, recibiendo á los oficiales de la guarnición, dijo que el gobierno contaba con la fidelidad y decisión del ejército para defender la libertad y la República contra cualquiera que atentase á las mismas.—*Fabra*.

París 27.—A las dos de la tarde llegaron las delegaciones anarquistas, llevando banderas rojas, y Luisa Michel acompañada de un grupo muy numeroso que llevaba banderas negras.

Luisa Michel empezó á hablar subida en una sepultura. Pero los vivos á la *Commune* y á la anarquía son tan robustos y tan continuados que es imposible oírlos.

En esto llegan los delegados del *Intransigent* con una corona, y toda la atención de los anarquistas se concentra en ellos. Los insultos que les dirigen y los gritos y las amenazas que se oyen como granizo, y se produce un tumulto espantoso. En medio de la confusión se oyen gritos de:

«¡Abajo Rochefort! ¡Pisoteemos su corona!»

Y poniendo en acción la propuesta, los anarquistas se precipitan sobre los del *Intransigent*, y después de cruda refriega á puñaladas y á palos, se apoderan de la corona y la destruyen.

La pelea ha exardecido los ánimos y la pelea entre los anarquistas extremos y los de matiz más templado se generaliza y el cementerio se convierte en un verdadero campo de batalla.

Tres anarquistas que gritan como energúmenos se suben á una de las tapias del cementerio y uno de ellos saca un revólver y dispara sobre los grupos.

Dos personas resultan heridas. La muchedumbre entorpecida, llena de ira, apedrea á los anarquistas mientras otros, más arriesgados, pretenden tomar por asalto el muro para cogérlos á los tres anarquistas que hay sobre él. Uno de estos se tiró de la parte exterior del cementerio desde una altura de diez metros. Otro no se sabe lo que se hizo. El tercero fué cogido, apaleado y arrastrado. Debó su salvación á la guardia del cementerio, que intervino con tiempo justo para librarle con vida. La gente se apaciguó luego, lamentando que por las provocaciones de los anarquistas hubiesen ocurrido aquellos tumultos. —(El Imparcial).

Banco de España.

Así en la Caja de Madrid como en las de las sucursales, presenta aumento el efectivo en metálico; las diferencias son de 157.253.153'60 á 158.474.030'61 en la primera y de 130.397.183'37 á 134.261.878'16 pesetas en las últimas. También hay aumento en las carteras; en la de Madrid, de 721.875.144'86 á 722.495.305'54, y en las de las sucursales, de 200.444.993'44 á 200.812.260'77. La cifra que representa el valor de los billetes en circulación, ha disminuido de 637.241.250 á 633.019.600. Los depósitos en efectivo han aumentado en Madrid desde 38.052.938'81 á 38.369.180'25 y en las sucursales, de 20.666.087'60 á 20.759.542'63. Las partidas de cuentas corrientes han disminuido en Madrid de 182.253.051'45 á pesetas 181.080.238'45, y aumentado en las sucursales de 164.456.617'62 á 167.457.451'08. En ganancias y pérdidas hay aumento, así en las realizadas como en las no realizadas; en las primeras, de 11.917.411'57 á 12.164.086'70, y en las segundas, de 2.720.692'50 á 2.755.232'92. La cantidad representando las reservas de contribuciones ha tenido aumento desde pesetas 17.341.871'35 á 27.864.184'45.

LA GACETA.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Resumen de resoluciones dictadas por este ministerio, referentes al personal de abogados fiscales de audiencias de lo criminal. Otro id., id., del personal de secretarios de audiencias de lo criminal. Otro del personal de vicesecretarios de idem.

Teatros.

Terminando en fin de esta mes su campaña de primavera la compañía que con tanto acierto y maestría dirige el reputado Sr. Caraceda, el viernes próximo, 1.º de Junio, dará principio en el teatro de Apolo la temporada de verano con la zarzuela en dos actos del maestro Strauss, titulada Una brama en Carnava. Dicha compañía se propone amenizar con variedad los espectáculos, poniendo en escena obras de reputados autores para corresponder á las deferencias con que el numeroso y escogido público la distingue. La empresa no omite gasto de ninguna clase para que aquel elegante teatro tenga atractivos, para lo cual estará adornado los vestíbulo con profusión de macetas, verjas elegantes en la entrada superior del mismo, y butacas de rejilla, á fin de que reúna las mejores condiciones y pueda competir con los teatros de verano de esta corte.

Mañana martes tendrá efecto en el teatro de la Alhambra la primera representación de la ópera de Bellini La Sonnambula, que desempeñarán las señoritas Lizárraga y Gasull, y los señores Gennari y Jordan.

Con tan excelente reparto es seguro que el espectáculo obtendrá una interpretación acertadísima, y la empresa un lleno completo.

El Sr. Bugatti, que tantos aplausos ha conquistado en Macbeth, Rigoleto y Africana, dará su beneficio el miércoles con un escogido programa, en el que figuran una romanza escrita expresamente para el beneficiado, y la sinfonía de la ópera Guglielmo Tell.

Esta noche se canta Macbeth.

La actividad que despliega Mr. Parish presentando continuamente en el circo de Pricas las notabilidades más celebradas de Europa y los números que han obtenido verdadero éxito en los circos de primera clase, es digna del favor que la dispensa el público; y deseando corresponder de alguna manera á esta distinción, ha preparado para hoy lunes una función monstruosa, á beneficio del público y á precios populares, compuesta de los 26 números más notables del repertorio de la compañía que dirige en su elegante coliseo, en la misma forma que estableció en 1878 en el circo de Recoletos; en 1880 en el provisional de la calle de las Infantas, y en 1884 en el circo de Pricas, del que actualmente es propietario. A pesar del lamenoso trabajo que han de ejecutar los artistas en este gran espectáculo, la función dará principio á las nueve de la noche y terminará á las doce en punto.

AL MENUDEO.

El martes continuará en la sección de Literatura del Ateneo de Madrid, la discusión de la memoria de D. Antonio Lara, sobre el tema: «La forma poética está llamada á desaparecer de la literatura moderna?»

Por jugar con las armas.

Ayer tarde á las tres próximamente se hallaban, entre otros, en la cuadrada que ocupa el tercer escuadrón de húsares de la Princesa, en el cuartel del Conde-Duque, el educando de trompetas Salvador Fosé y los soldados Gregorio Ballesteros y Luis Pallares Sierra. Sin que mediara entre ellos ninguna cuestión, y al parecer en tono de broma, el primero se encaró con uno de los soldados, y tomando la carabina, hizo ademán de apuntarle, diciéndole que iba á pegarle un tiro. El amenazado contestó que no admitía bromas, y el Salvador se dirigió entonces á Gregorio Ballesteros y le dijo: —Pues á tí sí que te lo voy á pegar. Y en efecto, con gran presteza colocó un cartucho en la carabina y se le disparó casi á boca de jarro. La bala atravesó el pecho de Ballesteros é hiirió en el brazo derecho á Luis Pallares. Pasado el primer momento de confusión, un sargento acudió á la Casa de Socorro del distrito de Palacio, y de ella salieron para el cuartel los médicos D. Luis Soler y D. Pedro Anton. Cuando llegaron, Gregorio Ballesteros era cadáver, y se limitaron á curar la herida de Pallares.

El matador es un muchacho de quince años, natural de Valencia; el muerto, quinto del último reemplazo, acababa de cumplir los veinte, y era de Carabuey, provincia de Córdoba, y el

herido, que cuenta veintidós años, es de Toledo. El aprendiz de corneta ingresó inmediatamente en el calabozo.

Contratistas de Obras públicas.

Han quedado aprobadas por la Dirección general de Obras públicas, todas las certificaciones á favor de los contratistas por obras ejecutadas en el mes de Abril, cuyos documentos remitidos por los ingenieros jefes de las provincias desde 1.º del actual, han de servir para que la ordenación de pagos libre á favor de aquellos las cantidades que cada uno tiene devengadas. Ascenden en totalidad á la suma de 1.410.531'79 pesetas.

Se han repartido más de 4.000 circulares, que llevan en primer término la firma de D. Antonio Cánovas del Castillo, para allegar recursos con destino á la erección de la estatua de don Alvaro de Bazan.

El ministro de Gracia y Justicia, durante su estancia en Valencia, se alojó en la Audiencia, á cuyo efecto el regente de la misma, Sr. Lasáña, le ha dispuesto las habitaciones. También el ayuntamiento de Gargaceno ha acordado invitarle á una gira, y le obsequiará en la Sala Capitular de dicho pueblo con un espléndido banquete.

Sociedad de Higiene.

Anteanoche dió su anunciada conferencia en la Sociedad Española de Higiene, el distinguido médico de la Armada doctor Navarro y Ortíz, el que disertó brillantemente sobre la importancia de la higiene como medio de felicidad en el hogar, siendo muy aplaudido por la concurrencia, en la que figuraban muchas y bellas damas. Mañana martes continuará en esta Sociedad la discusión acerca de las conclusiones sobre «La higiene de las escuelas», teniendo pedida la palabra los Sres. Ruiz Rojo, Aycaut y Mariscal, ponente este último de las citadas conclusiones.

Los recaudadores de contribuciones del Banco de España han solicitado en todas las provincias continúan prestado sus servicios al Estado en la cobranza de los impuestos directos.

Va escampa.

Llevamos una porción de días de tempestades, lluvias y vientos réticos, y según el zaragozano Yagüe, como en la fase de luna que ayer principió pronostica las mismas variaciones y fuerte Norte, hasta el mes que viene tendremos tiempo variable, y se cumplirá probablemente la predicción de aquel astrónomo de que serán muy pocas las poblaciones donde no se moje la procesion que se celebra el día del Corpus, particularmente donde se verifica por la tarde, como sucede en Zaragoza y otros puntos.

Han llegado á Madrid algunos caracterizados carlistas de provincias, con el propósito de concurrir al banquete organizado en honor del baron de Sangarren.

Esta noche es esperado en Madrid el señor Montero Ríos.

Leemos en un periódico de Málaga:

«Dícese que por un juzgado de esta capital se dió ayer auto de prisión contra uno de los abogados consultores de este ayuntamiento, en causa que se le sigue por supuestas ofensas que se creen inferidas á otro juzgado, en un escrito presentado hace pocos días ante el mismo y con motivo de cierto pleito que el municipio sostiene. Parece que ha de prestar fianza de 8.000 pesetas para que se decretó su libertad provisional.»

Ayer ha llegado á Madrid el teniente general D. Ramon Fajardo.

El día 30 termina el plazo para satisfacer en los establecimientos oficiales de enseñanza los derechos académicos.

El día 1.º de Junio próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero, que perciben sus haberes y asignaciones por la Tesorería Central, las de las provincias y psguardías de la junta de clases pasivas.

El teniente alcalde del Congreso ha dispuesto se tomen algunas precauciones con motivo de amenazar ruina por la calle de las Muertas el palacio de la duquesa de Santofia, prohibiéndose el paso de carruajes por la referida calle y por la del Representante.

Varios representantes de Salamanca han manifestado á S. A. la infanta doña Isabel vivos deseos de acompañarla en su próxima excursión á la provincia castellana. S. A., que se propone realizar un viaje de touriste, sin ningún carácter oficial, agradeciendo las indicaciones de los aludidos representantes, se ha visto obligada á no aceptar sus ofrecimientos.

Habana 27.—Ha llegado á este puerto el vapor-correo de la Compañía Transatlántica, Ciudad de Santander.

El autor del crimen de Gojar, que ya conocen nuestros lectores, ha sido hallado en una cueva en el término de los Ogijares, Granada, con dos tiros en la sien derecha.

Una mujer de un cortijo próximo al sitio en donde ha sido encontrado el cadáver, al pasar ante dicha cueva, notando el nauseabundo olor que salía de aquel sitio, se acercó á inquirir la causa, viendo el cadáver de un hombre que yacía en el suelo, al lado de una gran mancha de sangre.

Nada se sabe respecto á la muerte de este infeliz, que desde que mató á su suegra Agustina Cobo para evitar la acción de la justicia se había internado en la sierra, y solo en un cortijo se presentó pidiendo por caridad un pedazo de pan, pues hacía dos días que no comía; lo que hace sospechar que desesperado ha puesto fin á su vida, disparándose los dos tiros en la sien derecha.

Crimen en Málaga.

Anteayer caminaba por el camino que desde Málaga á Churriana conduce, un hombre, de oficio jornalero, acompañado de su mujer.

Durante todo el tiempo que invirtieron en el corto viaje, creése que reñó entre ambos una discusión acaloradísima en que los celos eran poderoso móvil para animar más y más la discusión.

Parece que cerca ya de Churriana, en el sitio denominado calle de Santa Cecilia, el marido resolvió cortar la discusión de una manera enérgica, para lo que se dice que dió una fuerte bofetada á su mujer.

Eta prorrumpió en gritos, y entonces el marido abalanzóse á ella, diciéndole: —Para que no grites más te voy á cortar el pescuezo.

Y sacando una navaja de afeitar la hundió una vez en el cuello de la infeliz esposa, que cayó al suelo bañada en sangre.

El marido emprendió la fuga y la agredida fué trasladada al hospital por unos hombres que por aquel sitio pasaron poco después de la ocurrencia.

La herida es grave.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Los Irlandeses.

Londres 28.—Ayer se celebraron en Irlanda seis grandes meetings para protestar contra la intervención del Papa en los asuntos de Irlanda.

Se pronunciaron violentos discursos acordándose prescindir por completo de todas las imposiciones que contiene el Breve pontificio y hacer caso omiso de sus advertencias y consejos.

A los meetings asistió grandísima concurrencia, no registrándose ningún incidente grave.

Las autoridades se limitaron á tomar medidas de precaución, sin verse precisadas á intervenir en ninguna tumulto como se temía.

El Emperador del Brasil.

Milan 28.—En vista de que continúa la mejoría del emperador del Brasil, ha sido aplazado su proyectado viaje á Aix les Bains.

El Emperador Federico y Bismarck.

Berlin 28.—El Krosprinz pasó ayer largas horas conferenciando con su padre.

El Emperador sigue mejorando de una manera altamente satisfactoria.

El príncipe de Bismarck ha llegado hoy procedente de Varzina.

Después de permanecer aquí unos quince días, volverá á salir para tomar baños de mar que le han sido recetados.

El «meeting» franco-italiano.

Marsella 28.—Después de celebrado el numeroso meeting franco-italiano, que estuvo muy concurrido y en el cual se dieron muchos vivas á Italia y Francia, se verificó un gran banquete bajo la presidencia del Sr. Pyat.

Se pronunciaron muchos discursos y se aprobaron varias resoluciones, afirmando los sentimientos de solidaridad que unen y deben unir toda la vida á los pueblos latinos.

Se brindó por la prosperidad de Francia y de Italia, aconsejándose la unión de todos para trabajar sobre el terreno de las reivindicaciones sociales.

El banquete terminó bastante tarde, separándose todos los invitados á los gritos de ¡Viva Francia! ¡Viva Italia!—Fabra.

Inauguración de un ferro-carril.

San Petersburgo 28.—El primer tren del ferro-carril transcaspio llegó ayer á Samanaside (Turkistan).

Con este motivo se celebraron grandes fiestas. El gobernador dió un banquete, el cual asistieron las autoridades y muchos invitados.

El gobernador brindó por el general Anuekoff, constructor de la línea férrea.

Otros invitados y algunos periodistas brindaron también por tan notable adelanto.

Después se dirigieron á visitar la tumba del gran Tamerlan, donde fueron recibidos por las autoridades locales y el personal de la embajada Bakhariene.

Una muchedumbre inmensa recorrió la población llena de entusiasmo.

Se dispararon muchos cañonazos, y por la noche se celebró un gran banquete en casa del general Rosembach, reinando mucha alegría.

Todo el día estuvo la población vívidamente engalanada, y por la noche hubo grandes iluminaciones.

Este suceso ha producido grandísima impresion en toda Rusia, celebrándose por todas partes la conclusión de una vía férrea de tanta importancia para los intereses rusos.

Un discurso de Floquet.

Paris 28.—En el banquete celebrado ayer en Leon, el Sr. Floquet pronunció un eloquente discurso, exponiendo la solicitud del gobierno de la República en favor de la agricultura.

Dijo que el gobierno, al enviar de sus representantes al departamento del Aisne, se proponía afirmar la lealtad de su política delante de todos los republicanos que quisieran dedicarse á ayudar en la obra de concentración y conciliación de todos los ciudadanos en bien de Francia.

Hablando de los nuevos medios de que se valen los enemigos de su patria para producir agitacion en el país, y contra los cuales se ablaya la probidad nacional, el Sr. Floquet declaró que el gobierno sabrá oponer la calma, que es el signo de la fuerza; el buen sentido, que es la guía de los reformadores, y la prudencia, que es una salvaguardia contra los manejos aventureros.

Estas palabras del presidente del Consejo fueron acogidas con extraordinarios aplausos.

El Sr. Floquet terminó su discurso aconsejando á todos que tomaran el ejemplo del ejército tan dignamente dispuesto para defender la libertad, lo mismo que el trabajo perseverante es digno para la defensa nacional, si alguna vez, por desgracia, se produjera cualquier agresión.

El Emperador del Brasil.

Milan 28.—El Emperador del Brasil ha pasado bastante bien la última noche.

Signo fortaleciéndose poco á poco, probándola muy bien las inyecciones de cafeína y de extrignina.

Por consejo de los médicos ha aplazado su salida para Aix les Bains hasta el jueves próximo.

Desgracias en un teatro.

Berlin 28.—Esta mañana ha ocurrido una grave accidente en el teatro Nylt, donde se está haciendo obras de reparación.

Poco después de empezar los trabajos, se cayó de lo alto del teatro una enorme viga, cogiendo de bajo á cuarenta obreros que estaban sobre unos andamios y derrumbando parte de un muro.

Hasta ahora han sido retirados de entre los escombros 26 trabajadores de los cuales seis muertos y el resto con heridas de más ó menos consideración.

Se trabaja activamente en el descombrado te miéndose encontrar nuevas víctimas, pues la cantidad de materiales que hay sobre los obreros que faltan es muy considerable.

Esta desgracia ha producido honda sensacion.

En el lugar del siniestro hay grandísima concurrencia.

Las familias de los operarios están inconsolables, llorando y pidiendo á grandes gritos entrar para atender á sus deudos.—Fabra.

Fuerales al señor duque de Frias.

Se han celebrado hoy por la mañana con gran solemnidad en la iglesia de San Juan de Dios.

Magníficas colgaduras de terciopelo negro con galon de oro cubrían las paredes del templo, profusamente iluminado por numerosas lámparas.

Delante del presbiterio se había levantado un suntuoso catafalco, en cuya parte superior, sobre magnífico almohadon de terciopelo negro con borlas de oro, se veía la banda de la gran cruz de Carlos III, que perteneció al finado, y

el tricordio y la espada del uniforme de maestre de Sevilla.

La brillante orquesta del maestro Gonzalez ha contribuido á la mayor solemnidad de esta funebre ceremonia.

A uno y otro lado de la extensa nave, en doble fila de bancos enlutados, se encontraba el duelo, que ha sido numeroso y muy escogido.

Ocupaban el lugar de la presidencia el obispo de la diócesis, Sr. Sancha; el señor ministro de Gracia y Justicia, el gobernador militar, el presidente del Senado, general Concha; el marqués de Sardoal, el duque de Tamames, D. Venancio Gonzalez, el subsecretario de Gobernacion, señor Urzaiz, y el gobernador civil interino, señor Jimeno de Lerma.

En los bancos hemos visto á casi todos los empleados de la secretaría del Gobierno civil, entre ellos el secretario interino, Sr. Villarubia; comisiones de la Diputación provincial, del Ayuntamiento, de los ministerios y otros centros oficiales.

Hemos visto también muchos senadores, diputados y títulos de Castilla, cuyos nombres no publicamos para no incurrir en involuntarias omisiones.

El señor ministro de la Gobernacion no ha asistido por encontrarse esta mañana ligeramente indispueto.

Los funerales celebrados hoy por el alma del duque de Frias, han correspondido por su brillantez y solemnidad á lo que debía esperarse del inmenso prestigio y de las numerosas simpatías con que contaba el finado en todas las clases sociales de Madrid.

Nuevamente enviamos á la duquesa viuda é hijos el testimonio de nuestro sentimiento por la profunda pena que les aflige.

El sargento Rasero.

Refiere la prensa de Gibraltar que las autoridades españolas han reclamado á las de aquella plaza la entrega de Francisco Rasero Vazquez, sargento primero que fué del regimiento de la Princesa, á quien se acusa de complicidad en la muerte del general Fajardo, con motivo de la sublevación del castillo de San Julian, de Cartagena.

Como en Gibraltar recuerdan lo ocurrido con la entrega de Maceo y demás compañeros, y se trata además de un hecho no ajeno á la política, la autoridad espansa se ha creído en el caso de estudiar el asunto con detenimiento.

CONGRESO.

Abierta la sesion de hoy 28 de Mayo, á las dos de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Martos, se leyó y aprueba el acta de la anterior y se dá cuenta del despacho ordinario.

Un señor Secretario da lectura al Mensaje que publicamos por separado.

El señor Presidente (Martos) pregunta si el Congreso acuerda haber oido con gran júbilo y viva satisfacción el mensaje en que el Sr. Sagasta expresa los sentimientos de S. M. la Reina, y sin discusión así se acuerda.

El Sr. Gilberg pide un expediente.

El señor ministro de Ultramar ofrece traerlo.

El Sr. Gonzalez Blanco presenta una exposición de la diputación de Guadalupe pidiendo que se construya la prometida cárcel de Audiencia ó que se devuelva á aquella corporacion la cantidad que con tal fin ha aportado.

El Sr. Gutierrez de la Vega dirige una pregunta al señor ministro de la Gobernacion acerca del descontento y desorganización que existe en el cuerpo de Guardia civil.

El señor ministro de la Gobernacion le contesta elogiando la conducta de aquel cuerpo, y se abstiene—dice—por no ser esta la ocasion propicia de hacer promesa alguna.

El Sr. Pedreño pide varios datos al ministro de Marina.

El Sr. Basella pide tambien varios datos á los ministros de Hacienda y Guerra acerca del proyecto de hospital militar, y anuncia una interpelacion.

ORDEN DEL DIA.

Presupuesto de Puerto-Rico.

El Sr. Gomez Marin, presidente de la comision, contesta al Sr. Labra.

La voz del orador es tan baja, que no le hemos podido entender ni uno solo de los conceptos que expresa.

El señor ministro de Ultramar hace el resumen del debate.

Contestando al Sr. Labra, dice que, en efecto, en Puerto Rico la vida municipal es bien pobre, siendo éste uno de los problemas cuya resolución ocupa más la atencion del gobierno, como lo prueba fomentando estudios preparatorios de una medida que se ha de redactar sobre la base de la descentralización.

Ocupándose de la instruccion, expone sus propósitos de extender y organizar la enseñanza en Puerto Rico sobre más firmes fundamentos; pero—dice—¿qué se puede hacer con un presupuesto de poco más de tres millones de duros? Lo que sí puedo asegurar es que dentro de los reducidos límites de este presupuesto el gobierno ha de dedicar privilegiada atención á todo lo que se refiera á instruccion pública.

Dice que al Sr. Labra quizás suceda lo que á los enamorados, que no ven los defectos de su amada. Tan enamorado está el Sr. Labra de la autonomia, que de ella hace depender todo el porvenir de las provincias,—que yo no diré nunca colonias—de las provincias de Ultramar, y yo creo que por eso mismo no verá ese sistema colonial, de cuya bondad yo no puedo convencerme.

Hace la reseña de los distintos sistemas de politica colonial (la explotación, la asimilacion y la autonomia), inclinándose á favor de la asimilacion en sentido descentralizador sobre la base de la unidad política; política esta—dice—á cuya bondad se deben las beneficiosas transformaciones que desde hace diez años vienen sucediéndose en las Antillas.

El Sr. Labra, rectificando, defiende la autonomia como política que, de modo igual que la abolición de la esclavitud, no ha de producir tristes consecuencias, sino que ha de ser un motivo de gloria para el gobierno que la plantea.

El señor ministro de Ultramar le contesta brevemente.

El Sr. Prieto y Caules, e nombre de la minoría republicana á que pertenece, expresa la opinion de que el gobierno, en atencion á las condiciones de la isla de Puerto-Rico, debe llevar allí un atenuado ensayo de la autonomia, que quizás dé tan lienzoso resultado como la abolición inmediata de la esclavitud.

El señor ministro de Ultramar dice que no ha entendido bien si el Sr. Prieto y Caules se inclina hácia la asimilacion ó hácia la autonomia, pues si el principio dijo que la política asimilista era la más liberal, después aconsejaba que lleváramos á Puerto Rico un ensayo de autonomia.

Después de esto combata las ideas autonómicas y defiende la política del gobierno.

El Sr. Prieto y Caules rectifica, diciendo que lo que él quiere es una política muy descentralizadora.

Terminada la discusión de la totalidad, procedióse á la de secciones y capítulos.

Se aprueban despues de algunas observaciones que hacen los Sres. Saiz y Peray, contestadas por el Sr. Alocald de Oimo y con algunas enmiendas que aceptó la comision.

Senado.

Abierta la sesion de hoy 28 de Mayo á las tres y diez, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, se lee y aprueba el acta de la anterior, dándose cuenta del despacho ordinario.

Preliminares.

En el despacho ordinario se da cuenta de la comunicacion que dirige desde Barcelona el señor presidente del Consejo de ministros participando el agrado con que ha visto S. M. la Reina el testimonio de la satisfaccion del Senado por las muestras de adhesion y respeto de que ha sido objeto en sus visitas á Zaragoza y Barcelona.

El Sr. Fernandez de Castro ruega á la mesa que pida al Congreso los antecedentes que allí se han tenido presentes para el estudio de los presupuestos de Cuba.

ORDEN DEL DIA.

Sin debate se aprueban los dictámenes relativos á los asuntos siguientes: Puerto de Bayona (Pontevedra); ferro carril económico de Guernica Luzo á Bermeo, y carreteras de Alcañete de la Jara á Velada y de Argés á Menas Albas.

Aguardientes, alcoholes y liciores.

Continúa el debate acerca del proyecto de ley creando un impuesto especial de consumos sobre los alcoholes, aguardientes y liciores, y El Sr. Ladiko explica su voto en contra de la candidatura del Sr. Bosch para la comision del proyecto de alcoholes, y dice que si le acusa de haber querido formar parte de la comision dicho señor era para disuadir el debate, como hubiera ocurrido formulando voto particular, que no es difícil deducirlo así del gran número de enmiendas que tiene presentadas y anunciadas al mismo, añadiendo que él podrá ser un republicano manso, como le apellidó el otro día, pero que él en cambio es un conservador trashumante. (Grandes risas.)

El Sr. Bosch le contesta brevemente, y dice, respecto á la palabra manso, que no la pronunció en sentido ofensivo, ni mucho menos, y que por tanto no tenia para qué comparecer el Sr. Ladiko de ganadería alguna, pues solo se referia al sentido recto de la palabra, que significa hombre suave y de carácter benigno.

El señor ministro de Hacienda hace el resumen del debate de la totalidad, y contestando á los señores Fabi y Bosch se ocupa de la difusion del impuesto, creyendo que no siempre es exacta la teoría de que en último resultado todo impuesto recae al consumidor, citando como ejemplo el actual sobre los alcoholes, para el que ha buscado la manifestacion de la fabricacion para gravarla.

Hace notar que no ha habido critica alguna sobre la base del impuesto, porque dice que no hay más remedio que reconocer en todas partes que es una buena materia de impuesto el alcohol.

Se ocupa de la benevolencia de los partidos con el gobierno con motivo de las acusaciones del señor Bosch al Sr. Ladiko, diciendo que la benevolencia de los republicanos históricos y del partido conservador, significa que el partido fusionista cumple con lealtad sus compromisos y obedece al gran principio de atraccion que le domina, ha hecho que elementos como los partidos republicanos parecieran totalmente separados de la monarquía hayan venido casi á confundirse con sus principios como lo prueba de una manera bien clara lo que está ocurriendo con el viaje régio actualmente.

Creo que las falsificaciones de vinos con el proyecto del Senado se evitan mucho más aún que con el del Congreso, sin embargo de lo que se dice en él completa solución al problema, haciendo presente que había aceptado enmiendas por ver que existían opiniones encontradas y hallarse animado siempre de espíritu de transigencia. Añadiendo que la necesidad que se sentía estaba aún mejor satisfecha por el dictamen que se discute.

Opina que nunca podrá combatirse hasta el último extremo la fabricacion del alcohol industrial, porque no en vano se han hecho tan prodigiosos adelantos en la química de algun tiempo á esta parte, ade autor, añade, que han modificado en un todo las vías comerciales.

Afirma que el fraude se conseguirá hacer que disminuya con acertadas medidas, y esto por sí solo sería suficiente para que se considerase ya como un gran triunfo, creyendo es un error opinar que la industria de la destilacion ha de fomentarse manteniendo altos los precios de los vinos.

Dice que hallándose dispuesto, á que se inutilicen los alcoholes que se consideran impuros, claro es que los admitidos reunirán idénticas condiciones que los de vino; esto lo considera evidente y de imposible negacion, desde el momento en que se ha convenido en que en nada se diferencia el llamado alcohol industrial del de vino, siempre que la refinacion del primero sea perfecta.

En cuanto á la proteccion que se busca para la industria de la destilacion, cree que no se ha de conseguir por los medios que aquí se han expuesto, y funda su opinion en el hecho constante de que mientras los vinos adquieren precios remuneradores, jamás se destinaron á la produccion de alcohol.

Refiriéndose á los medios que deben emplearse para favorecer á la industria vinícola, dice que no considera por demás llegar á ser dueños de los mercados extranjeros, mientras no llevemos á los vides que puedan ser puestos desde luego á la venta, y no como ahora, que en viamos materia prima, rica en elementos, con la que allí se fabrican los vinos.

No crea que estos trabajos puedan ser obra de un día, sino que correspondan el tiempo; mas no obstante, sería bueno que estas ideas fueran extendiéndose, porque no cabe duda que han de producir excelentes resultados.

Y terminas apelando al patriotismo del Senado, para que, teniendo presente la tendencia del proyecto, no se prolongue el debate en términos que hagan infructuosos los trabajos de la Cámara.

El Sr. Fabi rectifica, insistiendo en sus argumentos y en negar eficacia al proyecto que se debate, terminando su breve rectificacion al ser interrumpido en sus argumentos por el señor marqués de Sardoal (presidente de la comision).

Terminada la discusion de la totalidad se procede á la discusion por artículos, y leído el primero y una enmienda presentada al mismo, que la comision no admite.

El señor marqués de Hoyos, autor de ella, usa de la palabra para apoyarla, proponiendo que se distinga en el proyecto entre espíritus de vino procedentes de uva, y alcoholes industriales procedentes de otra destilacion, y marcando una tarifa de aduana distinta, segun que el espíritu vaya acompañado de los productos que naturalmente resultan de su fabricacion, sea ya adicionado de azúcar y demás productos inofensivos que se emplean en los liciores, sea el alcohol absoluto (ahidro), alcohol industrial acompañado de los productos volátiles que resultan en su fabricacion y en sustancias nocivas, conteniendo sustancias tóxicas, adicionado el azúcar y productos inofensivos empleados en liciores y perfumes, ó si es el alcohol edulco procedente de la caña.

El Sr. Nieto y Serrano, de la comision, le contesta, empezando por distinguir las tres fases que tiene la cuestion que se debate en este proyecto; la de la Hacienda pública, la de la moral y la higiénica y la de la agricultura, cada una de las que examina separadamente, ocupándose en la primera de la importancia de los impuestos indirectos y mostrándose de acuerdo con lo manifestado al hacer el resumen de la totalidad por el señor ministro de Hacienda.

En cuanto á la higiénica y la moralidad pública, dice que ambas están interesadas en el consumo del alcohol, no rechazando su uso, sino el abuso de esa sustancia que destruye el pensamiento.

El erador se extiende despues en varias consideraciones de carácter sociológico, y manifiesta los motivos que la comision tiene para no aceptar la enmienda del señor marqués de Hoyos.

Al irse á votar la enmienda los conservadores piden que sea nominal, y resulta desechada por 70 votos contra 42.

Ha votado en contra de la enmienda, y por consiguiente con el gobierno, los Sres. Ladiko y Abruzza, y en pro, los Sres. Cuatrecasas, Oliva, Rodríguez Diaz, Polo de Bernabé y duque de Tetuan.

Se suspende esta discusion. Se levanta la sesion á las siete y veinte minutos.

Barcelona 28 (110 tarde).

Director CORREO.

Desamíentese autorizadamente el telegrama de El Imparcial sobre el pensamiento del Sr. Sagasta.

Desde que esta aquí no ha hablado una sola palabra de política, ni piensa en las fantasías que dice el correspondiente.—Cabañero.

Ayer fué elegido diputado á Cortés, por Seguros (Salamanca), el candidato independiente, hijo de aquel distrito, D. Juan Antonio Martín Sanchez.

Efectos del temporal.

Sevilla 28 (315 tarde).—El gobernador á los ministros de Gobernacion y Fomento:

En vista de que trae cuatro horas de retraso el tren correo de esta corte que conduce la correspondencia para Ultramar, he dispuesto que la Compañía de ferro carriles andaluces forme tren especial á su llegada al Empalme para Cádiz.

Ateca 28 (1245 tarde).—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Ha salido de Albama esta mañana en carruaje para visitar el pueblo de Rubiara. Sus campos han sufrido mucho con el pedrisco; pero el caserío poco. Despues he venido á este pueblo que todavía no ha sido posible desaguarlo por completo, presentando sus calles y casas un aspecto desconsolador, y necesitando inmediatamente obras en la carretera del Estado para evitar que otra crecida del Jalon acabe de destruir el pueblo y que el rio Manubles, al unirse con el Jalon, cause nuevas desgracias.

Para atender á las obras, he dejado al ayuntamiento 2500 pesetas y he gratificado á tres hombres que se arrojaron al rio, salvando á un muchacho que arrastraba la corriente. Tambien he gratificado á un joven que con peligro de su vida vadó las aguas y avisó al telégrafo, que está al otro lado del rio, para que este diera parte, con lo cual se evitaron muchas desgracias en los pueblos situados aguas abajo de éste.

El pueblo de Moros ha padecido mucho y sus casas se encuentran en estado ruinoso, teniendo que desalojar sus habitantes, que además han perdido sus pequeñas cosechas de la huerta, quedando en la miseria, por estar este pueblo muy castigado de años anteriores.

Ha entregado al ayuntamiento 1500 pesetas, para que atiende á los gastos más precisos.

Al alcalde de Albama he dejado mil pesetas para atender á las necesidades más urgentes.

Un syndato de ingenieros con una cuadrilla están trabajando en la carretera.

Procedentes de Túnez fundaron anteayer en Palma de Mallorca la fragata de guerra francesa Iphigenia y el crucero D'Estries.

Hoy ha llegado á Madrid el alcalde de Zaragoza, Sr. Saiz de Varanda.

El joven y distinguido teniente coronel de caballería D. Juan Felipe Lara, acaba de publicar un interesante libro titulado De la Peña al Sahara, del cual nos ocuparemos detenidamente.

Los periódicos de Córdoba recibidos hoy se ocupan extensamente de las demostraciones de respeto y de cariño que ha recibido durante su permanencia en aquella capital por parte de sus numerosos amigos. El Excmo. Sr. D. Antonio Garjón y Lara, diputado á Cortés por aquella circunscripcion, y digno magistrado del Tribunal Supremo de Justicia.

LA REINA EN BARCELONA

Barcelona 28 (10 m).—(Recibido á las 4'30.) Director CORREO.

El rey Oscar saldrá en el tren de Francia para Bardeus, donde se embarcará en la fragata Frejas para dirigirse á Londres, donde se reunirá con su esposa.

En vista de la preteritividad, se ha verificado hoy por la mañana la gran parada, formando 4500 hombres y 2000 caballos.

En este momento termina el desfile que ha sido presenciado en un carruaje á la Daumont por S. M. la Reina, que daba la derecha al rey de Suecia.

La calle de Cortés estaba engalanada, y los balcones, llenos de señoras, lucian colgaduras. Un gentío inmenso estaba encaramado en los árboles, faroles, postes, bancos, coches y tabernáculos.

S. M. ha escuchado calurosos vivas, agitando las señoras sus pañuelos.—Cabañero.

Barcelona 28 (4'30 tarde).—(Urgente.) Director CORREO.

A las dos de la tarde ha salido S. M. la Reina, acompañada de los ministros, á Monserrat.

No visitará Tarragona ni Gerona, adelantando el viaje á Valencia.

Tambien han salido en el express de hoy para Madrid, los Sres. Perez Galdos, marqués de Castroserna y Ferreras.—Cabañero.

BALANCE DEL DIA.

Tanto en el Congreso como en el Senado, se ha leído á primera hora la comunicacion que, en nombre de S. M. la Reina, ha enviado á los Cuerpos Colegisladores el señor presidente del Consejo de ministros dando gracias por el Mensaje de felicitacion que las Cámaras le dirigieron.

Hé aquí la recibida por el Congreso: «Señor Presidente del Congreso: He dado cuenta á S. M. la Reina del Mensaje de felicitacion que V. E., por alto encargo del Congreso de los diputados, dirige al Trono con motivo de las manifestaciones de entusiasmo que ha provocado la presencia de SS. MM. y Altezas en Aragón y Cataluña.

S. M. la Reina me ordena manifieste á V. E. para que así se sirva decirlo á los señores diputados, la satisfaccion con que ha recibido ese Mensaje en que V. E. se hace intérprete de los sentimientos del Congreso.

La espontaneidad con que la representacion nacional se asocia á las manifestaciones de la opinion, permite á S. M. abrigar la nobis esperanza de que de día en día nos consagraremos todos con igual emulacion, y al fin con unanimidad incontrastable, á engrandecer la patria, antes á tanta altura, despues tan desahogada, que aspira ahora con segura vision del porvenir á regenerarse y á redimirse de largos é inmerecidos infortunios, por el camino del progreso y del trabajo.

Los extraordinarios y nunca conocidos honores que las grandes naciones de Europa y de América han dispensado á nuestra augusta soberana, los considera justamente V. E. como motivo legítimo de satisfaccion y de sano orgullo para España, por tener á su frente señora tal que por sus virtudes y por sus prestigios, los tiene bien merecidos; pero S. M. me ordena manifieste á V. E. que si recibe con viva emocion y sincera gratitud estas manifestaciones de entusiasmo y leal adhesion que V. E. por alto encargo del Congreso de los diputados le dirige, su satisfaccion nace de que la imponente y nunca vista manifestacion de las naciones que ha tenido lugar en el puerto de Barcelona, ha sido para honrar á la nacion española con ocasion de celebrar esta ciudad la gran fiesta del trabajo que ha de dejar un recuerdo imperecedero por su realizacion en la obra universal é incesante de la cultura y el progreso humano.»

Despues de esto, se entró en la discusion del presupuesto de Puerto-Rico haciendo el resumen del debate sobre la totalidad el señor ministro de Ultramar en un buen discurso. El señor Labra, al rectificar, ha dicho que la autonomia no es más que la descentralizacion administrativa y económica, lo cual, realmente, no concuerda con el concepto que de la autonomia tiene el Sr. Montoro.

Terminado el presupuesto de Puerto-Rico, se ha entrado en la discusion del de gastos generales del Estado, combatiendo en nombre de la comision el voto particular del Sr. Bushell, el Sr. Gonzalez Blanco en un discurso muy bien pensado y admirablemente dicho, que la Cámara ha recibido con satisfaccion.

En el Senado, ha terminado la totalidad del proyecto sobre alcoholes, pronunciando un notable discurso resumen el señor ministro de Hacienda, que la Cámara ha escuchado con gran interés.

Terminada la totalidad, se entró en la discusion por artículos, presentando al 1.º una enmienda el señor marqués de Hoyos, sobre la cual los conservadores pidieron votacion nominal, resultando desechada por 70 votos contra 40.

Para más pormenores, véase el Extracto correspondiente.

Con referencia á telegramas particulares, se ha dicho esta tarde en el Congreso que despues de haber formado las tropas en Barcelona para la revista que estaba anunciada, habian tenido que retirarse á los cuarteles porque llovía.

Con este motivo, se hicieron cálculos y conjeturas que no tenían fundamento de ningún género, puesto que la revista, que segun ayer nos telegrafió nuestro correspondiente, se había acordado aplazarla, se ha celebrado al fin esta mañana para que la presenciase el rey de Suecia, que ha recorrido la linea acompañado de S. M. la Reina en carruaje descubierto, siendo ambos objeto de entusiasta ovacion.

Son interesantes y merecen leerse los telegramas del extranjero, descollando entre ellos los que se refieren al discurso pronunciado en Buda Pesth por el presidente del Consejo de ministros de Hungría, Sr. Tisza, aunque nos parecen bastante exageradas las manifestaciones que se le atribuyen, dada la importancia y respetabilidad de tan importante hombre de Estado y el acierto con que viene dirigiendo desde hace años la política de aquella nacion.

Cultos.

Santo de mañana.—San Máximo, San Maximino y Santa Teodosia.

Seganz el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde continúa la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el señor Ancois, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el señor Sanchez Barrios.

En San Antonio del Prado continúa la novena de la Divina Pastora; por la mañana habrá misa

mayor con sermon que predicará el Sr. Garra mendí, y por la tarde será orador el Sr. Yagüe.

En las Niñas de Leganés continúa la novena de Santa Rita de Casia, predicando el señor Sanchez.

En Santiago continúa la novena de San Juan Nepomuceno, predicando por la mañana el señor Manzanos, y por la tarde, á las cinco, el señor Sarmentó.

En las Carboneras continúa la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso, predicando á las seis de la tarde el Sr. Cortés.

En la iglesia parroquial de San Luis se celebrará una solemne funcion de Caridad para la edificacion del convento de Carmelitas Descalzas de Santa Ana. Por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el señor Guizarro.

En San Martín termina el triduo, y será orador á las seis el Sr. Flores.

En las Carboneras ejercicios del mes de María, predicando á las seis el señor Marqués.

En San Andrés de los Flamencos id., predicando á las cinco, el señor rector.

En San Marcos id., predicando el señor Genover.

En San Ginés id., predicando á las seis el señor Rizo.

En San Antonio de los Alemanes se celebrarán cuantos á su titular como todos los martes.

La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio á las siete de la mañana con plática, meditacion y santa misa, y por la tarde, á las cuatro, rosario, meditacion y plática preparatoria.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia á la de la Cabeza en San Ginés.

BOLESA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 28 DE MAYO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Resúmenes.

Esas movimiento de contratos; pero los cambios se mantienen en los mismos tipos de ayer. El 4 por 100 interior al contado se ha cotizado á 68 45 y 40 en operaciones de partida. A fin de mes en firme iguales cambios que al contado, y á fin del próximo entre 68'50 y 65, cerrando la contratacion á 68'55.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 68'80 dinero; fin mes, en firme, 67'80 dinero; fin del próximo, 68'45 dinero. Cambios más fijos que en la hora oficial.

Partes telegráficas.

Paris 28.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 69'68. Londres 28.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 69'81.

(TELEGRAMAS DE T. BENARD.)

Paris 28 (320 t).—4 0/0 exterior, 69'50.—3 0/0 francés, 82'62.—5 0/0 italiano, 97'77.—Otomano, 518'00.—4 0/0 turco, 14'17.—Egipto, 401'25.—Panamá, 382'50.—Nortes 283'50.—Rio Tinto, 412'75.—4 0/0 húngaro, 78'81.—Nuevo Canario, 494'00.—3 0/0 portugués, 62'32.—Alicante, 26'25.—Hipotecario, 555'00.—Theais, 124'0.—4 por 100 exterior, 69'25.—Londres 28 (1125 m).—4 por 100 exterior, 69'25.—Consolidado, 69'25.—Rio Tinto, 19'00.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente: A las ocho de la mañana, 16º sobre 0. A las doce de la misma, 25º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 21º sobre 0. La máxima fue de 16º sobre 0. La mínima, de 9º sobre 0. El barómetro marca 769 milímetros. Variable.

Espectáculos para MAÑANA.

Alhambra.—18 de abozo.—T. impar.—A las 9.—La Sorambula. Comedia.—Compañía cómica italiana.—T. 1.º.—A las 9.—I nostri bimbi.—clie il cerimonioso. Apolo.—(Compañía Creesda).—A las 9.—Niña Pancha.—A las 9'34.—El prador municipal.—A las 10'34.—Segundo acto.—A las 11'12.—Ya somos tres. Principe Alfonso.—A las 9'14.—Vivitos y coleando.—A las 10'12.—La diva.—A las 11'12.—Coro de señoras. Elava.—A las 9.—Los dos polos.—A las 10.—Los carboneros.—A las 11.—3h. á la plaza.—A las 11'34.—Juanito Tenorio. Martín.—Empresa de Marsvilles.—A las 9.—I feroci romani.—A las 10.—¿dónde está la sociedad?—A las 10'34.—La gran via.—A las 11'12.—Los baños del Manzanas. Circo de Price.—A las 9.—Novena fashionable soñada.—Programa especial, en el que tomarán parte todas las notabilidades que recientemente han debutado. Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Segunda presentacion de los gatos amestrados.—Programa especial de gala, y estreno de la pantoimita El boticario de Alda. Exposicion de Horticultura.—Parque de Madrid.—Abierta al público de siete de la mañana al oscurecer.—Música de 9 á 12 y de 5 á 8.—Entrada, una peseta.

LOTERIA NACIONAL.

SOBTEO VERIFICADO HOY.

Premios mayores

NÚMEROS	PESETAS	PUEBLOS
24643	80000	Sueca y Madrid.
18088	40000	
21686	20000	Alcalá de Henares.
14277	5000	Huelva.
7877	5000	Manresa.

Premiados con 2.500 pesetas.

4128	25062	20856	12485	12561	25097
21804	12905	1478	2190	15447	22147
4920	4318	10424	22234		

Premiados con 300 pesetas.

3	10	44	97	99	413	397	807	296
753	276	269	420	138	489	551	459	662
751	519	860	163	375	875	165	788	532
735	430	273	601	506	433	517	859	763
772	264	658						

4152	4741	4017	4779	4432	4454	4601
4407	4700	4137	4103	4594	4838	4428
4427	4396					
5540	5793	5501	5185	5548	5862	5407
5281	5041	5318	5827	5483	5749	5030
5178	5960	5078	5496	5731	5967	5016
5990	5784	5271	5649	5846	5528	5752
5672	5934					

11195	11150	11413	11933	11858	11811
11523	11143	11001	11531	11641	11448
11080	11688	11915	11573	11406	11854
12436	12326	12966	12732	12892	12069
12510	12180	12446	12357	12928	12658
12198	12050	12763	12625	12309	12474
12328	12035	12054	12837	12332	12489
12440	12045	12109	12801	12021	12281
12082	12184	12791	12974	12608	12932
12622	12579	12932	12373	12376	

19167	19370	19627	19160	19875	19940
19826	19240	19660	19206	19939	19823
19601	19556	19305	19463	19719	19723
19017	19065	19312	19976	19706	19651
20413	20460	20264	20803	20708	20591
20955	20884	20313	20544	20235	20131
20606	20108	20141	20671	20808	20907
20674	20855	20227	20174	20610	20800
20648	20011	20940	20634	20462	20687
20319	20231	20265	20317		

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
 CON ESCALAS EN
Puerto-Rico y Progreso y combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES CALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES
 El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.
 El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.
 El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension á los puertos de Puerto-Rico y Cuba, Centro Américas y puertos del Pacifico y Estados-Unidos.
 Las salidas de la Habana para New-York, son los dias 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos dias.
RETORNO.—Sa ídas de la Habana: el 5 con escala en Puerto-Rico el 10, para Cádiz y Barcelona y combiacion para los puertos del Mediterráneo.
 El 15 directo para C. Ruña, Santander, Liverpool y Havre y combinacion para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amteros, Nantes y Burdeos.
 El 25 para Cádiz y Barcelona y combinacion para los de los puertos del Mediterráneo.
 El vapor **ANTONIO LOPEZ** saldrá de Cádiz el 30 de Mayo.

LINEA DE COLON

Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana
 Salidas de Vigo el 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.
 El vapor **MENDEZ-NUNEZ** saldrá de Vigo el 30 de Mayo.

LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS
 en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ho-Ho y Cebu, y combinaciones á Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hiyogo y Yokohama.
 Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 18 de Enero. De Manila saldrán cada cuatro lunes á partir del 9 de Enero.

LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN
Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo
 Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Cádiz, de donde saldrán cada ocho semanas, á partir del 6 de Enero.
 Los puertos del Atlántico desde San Sebastian á Vigo combinan en Cádiz con los corrcs de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, á partir del 29 de Diciembre de 1887.

LINEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN
Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.
 Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE
 Servicio quincenal: Salidas de Cádiz, los dias 16 y 30 de cada mes para Tanger, Algeciras, Oéuta y Málaga.—Y salidas de Málaga los dias 12 y 25 para Oéuta, Algeciras, Tanger y Oádiz, por el vapor **MOGADOR**.

COSTA NOROESTE.
 Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **RABAT**.

SERVICIO DE TANGER

El vapor **TANGER**, saldrá de Cádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.
 Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
 La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á las señoras comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
 Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

IMPORTANTÍSIMO FLUIDO VITAL

Remedio infalible para la curacion de la impotencia, derrames y de toda clase de desarreg o producido por exesos durante la juventud ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postracion nerviosa, confusion, espermatorrea y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales. Este específico es para uso interno. Obra como calmante, y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y extora especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente, y cesando, por último, la excitacion general que suele acompañar en estos casos. Los derrames, ya sean involuntarios ó prematuros, se contienen, y se refuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso, obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos. Precio: 5 pesetas. Venta farmacias.—Se remite previo envío de su importe sellos ó giro al Instituto Celular, Barcelona.

Exposicion Internacional de 1875. — Mencion honorable.

NO MAS CANAS
TINTURA INGLESA INSTANTANEA

LA UNICA para tener los Cabellos y la Barba en todos los colores, (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), SIN **DESENGRASAR** antes de su aplicacion. — Se garantizan los efectos.

ARGENTINA, POLVO DE FLORA, para blanquear el cutis,
ALBINE, BLANCO DE LAIS, para hacer desaparecer las pecas.
ALCIBIADA, pomada para dar brillante á los cabellos, despus de haberse aplicado la tintura

CASA DESNOUS, perfumista, 102, Rue Richelieu, Paris.
 EN TODAS FARMACIAS, PERFUMERIAS Y BAZARES DE ESPAÑA

Medallas en las Exposiciones Universales 1876 y 1889. — Medalla de Oro, Paris 1878.

NUEVO
TRATAMIENTO
 Y CURACION DE LAS ENFERMEDADES
 del Estómago y del Pecho, Anemia,
 Diarrea crónica, Pérdida del Apetito, etc.

VINO DE PEPTONA CATILLON
 (CARNE ASIMILABLE Y FOSFATOS, PEPTONA FOSFATADA)
 Alimento de los Enfermos que no pueden digerir. Poderoso Reparador de las fuerzas debilitadas por edad, fatiga, fiebres, creencia de los Niños, de las Jóvenes, amantamiento, etc.

PARIS, boulevard Saint-Martin, 3.
 Adoptada oficialmente en los Hospitales de Paris y de la Marina.

CALDO CONCENTRADO
 SOPAS INSTANTANEAS
 GUISOS CONCENTRADOS
 FUERTE DE CALDO
 Excelsior Universal 1878

A. CHAZAY
 5, r. de la Tacherie, Paris
 y en todas las farmacias de Francia y Ultramar

PARSONS GRAEPEL
BY STURGESS
 (ANTES PARSONS Y GRAEPEL)
 Almacén: Monter, 16.
 Depósito: Claudio Coello, 43
MADRID
 Sucursal en Valadolid: Acera de Recoletos, 6.



Pídase nuestro nuevo prospecto. Catálogos gratis y francos á quien los pide.

ESTOMAGO
 ¿Quién padeca es porque quiere la suprema medicación, el **ESTOMACAL THOMPSON**, frasco, 5 pesetas. Cura siempre. Ya corra por sellos. Pídelo prospecto ó consultar gratis al GABINETE Norteamericano, Monter, 33, 1.ª Madrid.

VIAJANTES
 Hacen falta para varios géneros con 12 000 rs.; dos administradores con buen sueldo, y para una compañía, auxiliares, escribitos y cobradores de 7 á 100 0. Se gestionen toda clase de colocaciones y asuntos, y se cobran cantidades á 150 por 100. Dirigirse con sellos al Director propietario, Monter, 41, pral. de 3 á 5, Madrid.

TERMAS DE DAX
 AGUAS Y LODOS minerales naturales, en las montañas de Bavierra, Enfermedades de la garganta y del Pecho, etc. Se envían botellas francas. Resérvanse el Dax (Londres), Braunschweig.

NUEVOS PRODUCTOS INDUSTRIALES
 DE LA CASA
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID-ESCORIAL

Extractos de Café, Té y Tila.
 A SU MAS ALTA CONCENTRACION
 ELABORADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

Extracto de Café Moka superior, en frascos de 125 gramos, 2 50 pesetas.
 Extracto de Té negro Mandarin extra, id., 4 ptas.
 Extracto de Tila de la Granja, id., 1 50 ptas.

Estos nuevos productos, cuya utilidad es de todos conocidos, aventajan en salubridad, siendo más económicos que los Cafés en grano y los Té y Tila al natural; son de absoluta necesidad para campo y viajes, y debemos recomendarlo á las familias para necesidades del momento y para uso doméstico, por su pureza, que garantizamos.

Una cucharada de Extracto en una taza de agua caliente, basta para tener en el acto un exquisito Café ó Té superior al precedente del sistema ordinario.
 En las etiquetas de los frascos se hallará el modo de usar nuestros Extractos.

CURA DE LA GOTA Y REUMATISMOS
 en 24 horas, con el tratamiento inglés de Alarcon de Marbella.

Trade Mark
 BEFORE AFTER
 (REGISTERED)

Consulta de 5 á 7.
 S. Domingo, 48.

OCASION
 para comprar barato Las grandes existencias del Bassar de Ibo Esparrza se realizan con grandes rebajas. Relojes de 9 á 500 pesetas. Se hacen composuras. 34, Carrera de San Jerónimo, 34.

Salchichon de Vich
 CLASE Y AROMA ESPECIAL
KILO, PESETAS 7 50
PRAST, ARENAL, 8

VENTA DE HOTELES
EN LAS ARENAS (BILBAO)
 Se venden once de elegante y sólida construccion, al contado ó á plazos.—Dirigirse en Bilbao á los señores Aguirre, Chavarri y C.ª, Estacion, 8, y en Madrid á don Eduardo de Aguirre, Alcalá, 44, quienes facilitarán planas, precios é informes.

COGNAC ORNANO
 6, 7, 7 50 y 10 pesetas botella
PRAST, ARENAL, NUM. 8

COLEGIO
 DE SEÑORITAS
VALVERDE, 16